

Dossier



Les actions 2023

page 4

L'édito

page 2

L'agenda

page 2

Offres d'emplois

page 3

Hommage

page 3

Un lieu... une Histoire

page 6

La parole aux associations

page 8

Guide pratique du village

page 8

L'agenda :

Madame, Monsieur,

Chers administrés,

LES FESTIVITÉS :

Commémoration 11 novembre :

Le 12 novembre 2023 à 11h30 à l'espace Roger Larrouy, se tiendra la cérémonie au monument aux morts. Un apéritif sera offert à la salle polyvalente à 12h.

Le conseil municipal, l'équipe de communication et moi-même sommes heureux de vous présenter le nouveau numéro de notre "Mag'".

Le Repas des aînés :

Toute l'équipe du 'Au bon accueil' de Boeil Bezing, sera présente pour préparer et servir le repas des aînés, qui espérons le, égayera vos papilles. La municipalité, vous attendra sur réservation, à la salle polyvalente le dimanche 12 novembre à 12h.

C'est avec grand plaisir que nous avons pu partager de très bons moments lors de nos manifestations estivales avec un grand nombre d'entre vous.

Etant à l'écoute de nos administrés, nous nous efforçons d'apporter des améliorations à votre cadre de vie, tant sur le plan collectif que personnel.

Un boulo-drome a été réalisé à l'arrière de la salle polyvalente, sur un espace naturel et arboré, ce qui occasionnera de belles rencontres amicales et conviviales.

Dans le cadre de la réfection des routes, la commune réfléchit à faire bénéficier aux habitants un tarif préférentiel pour leurs chemins privés. Si vous êtes intéressés, merci de vous faire connaître auprès du secrétariat de la mairie.

VIE DU VILLAGE :

Après-midis récréatifs :

Après une belle pause estivale, les amateurs de jeux peuvent de nouveau se retrouver tous les premiers jeudis du mois à 14h à la salle polyvalente. Terminant la séance par un petit goûter. Si vous souhaitez rejoindre le groupe, vous êtes les bienvenus, en échange d'une participation de 2€.

La quasi totalité de la commune est à présent desservie par la fibre. Afin de finaliser ce raccordement individuellement, il est nécessaire de vous rapprocher de votre opérateur.

Gym:

Comme depuis de très nombreuses années, tous les lundis soir à 18h15, la salle des fêtes vous est ouverte pour une séance de gym d'une heure avec Geneviève.

Nombre de travaux ont été effectués depuis le début de ce mandat. Des projets sont à l'ordre du jour, dans un souci d'amélioration et de confort pour la Chapelotte.

La chasse:

Ouverture générale de la chasse en battue depuis le 12 septembre, palombes, chevreuils, renards....

Pour le sanglier à partir du 15 août, également en battue. Les jours de chasse sont les suivants, le mercredi, samedi, dimanche

En conclusion, nous espérons sincèrement, que vous prendrez autant de plaisir à lire ce "Mag'" que nous avons eu à le faire.

Cédric Madec



Offres d'emploi

La commune de Narcastet (777 habitants) recrute un agent administratif polyvalent

Poste à 16 h par semaine - Cadres d'emplois des adjoints administratifs territoriaux. Date limite de dépôt des candidatures : le 30 octobre 2023, à 8 heures Les candidatures devront être déposées à l'aide du lien suivant : <https://www.cdg-64.fr/acces-a-lemploiterritorial/bourse-de-emploi/postuler-a-un-recrutement-suivi-par-le-cdg-64/> Les correspondances seront adressées aux candidats par courriel (convocations, lettres de réponse). Il est impératif de consulter régulièrement votre boîte de réception mail et les courriers indésirables. POSTE A POURVOIR : JANVIER 2024 POUR TOUT RENSEIGNEMENT COMPLEMENTAIRE : Pôle Valorisation des compétences et des organisations du Centre de Gestion - 05.59.90.18.23

L'agence CRIT PAU RECRUTE !

Pour la société Potez située sur Aire-Sur-Adour

Voici la liste des postes à pourvoir :

- PEINTRES AERONAUTIQUES (H/F)
- AJUSTEURS MECANICIENS (H/F)
- CHEF D'EQUIPE (H/F)
- CONTROLEURS QUALITE EN CDI (H/F)
- OPERATEURS USINEUR (H/F)
- MAGASINIERS (H/F)
- AJUSTEURS CHAUDRONNIERS (H/F)
- OPERATEURS PRESSE A TENDRE (H/F)
- AJUSTEURS MONTEURS (H/F)

Missions d'intérim d'une durée d'1 an à pourvoir immédiatement.

Une indemnisation est prévue pour le déplacement. Vous êtes intéressé ou vous pensez à quelqu'un dans votre entourage, n'hésitez pas à nous contacter au 05 59 82 98 40 !

La communauté de communes du Pays de Nay recrute :

- un(e) agent(e) d'entretien au sein d'un service petite enfance. Temps non complet de 27h30 hebdomadaire, CDD mensuel.
- un(e) animateur(trice) prévention/ tri des déchets pour son service environnement-déchets. A temps complet Cadre statutaire : cadre d'emplois des adjoints d'animations (cat C) Grade : adjoints d'animation principal 2eme classe ou 1ere classe A défaut, personnel contractuel .

Pour plus d'informations contactez le 05.59.61.11.82

<http://www.paysdenay.fr/item/1056-un-e-conseiller-e-gestion-relation-clientele>

Hommage

Depuis le début de cette année la commune a eu le regret d'apprendre les décès de 5 de ses habitants:

- *Madame Alice Bourda, Doyenne du village, née le 13 octobre 1926, et décédée le 9 mai 2023, à l'âge de 97 ans, Madame Bourda est à l'origine d'une très grande famille au village.*
- *Madame Pierrette Prat, décédée courant mai 2023 à l'âge de 92 ans, Madame Prat avait été élue au conseil municipal de 1983 à 1995 au village, elle a été dévouée à sa commune.*
- *Madame Joséphine Arassus décédée le 13 juin 2023, à l'âge de 88 ans, Madame Arassus était à l'origine également d'une grande famille au village.*
- *Madame Aramendy Sylvie décédée le 1er juillet 2023 à l'âge de 54 ans, Madame Aramendy était nouvelle habitante du village depuis 2022, elle a été inhumée à Saint Pée sur Nivelle.*
- *Monsieur Jean Louis Touyé décédé le 30 août 2023 à l'âge de 64 ans, de par son savoir faire unique, Monsieur Touyé laissera trace de son passage dans plusieurs foyers au sein de la Chapelotte et au delà.*

C'est avec beaucoup de peine et de compassion que Monsieur le Maire et le conseil municipal présentent leurs sincères condoléances aux proches et membres des familles endeuillées. Chacune de ces personnes manquera au village de par leur bon souvenir.

Le conseil municipal

Point sur les actions 2023

Éclairage public

La réfection complète de l'éclairage public de la commune a été finalisée ce début d'année. Celle-ci apportera une économie significative de plus de 40% sur la consommation électrique, dû au remplacement de tous les appareils d'éclairage par du matériel équipé en LED, respectant toutes les normes et consignes écologiques en vigueur.

Le monument aux morts ainsi que la façade de l'église ont été également rééquipés dans un souci d'économie, tout en gardant la mise en valeur de ces édifices.



Salle polyvalente

Le projet de réfection d'une partie de la salle polyvalente, (restauration, cuisine, sanitaires) est sur les rails.

En effet, toute cette partie ne correspond plus du tout aux normes imposées(accessibilité PMR, sécurité et énergétique).

Il est envisagé de reconditionner cette partie de la salle polyvalente pour y établir la cantine scolaire. Une cuisine totalement rééquipée permettant une utilisation au quotidien, en toute sécurité, et offrant , avec la salle restauration/ cantine, une utilisation optimale.

Également, les parties vestiaires et sanitaires seront revues complètement pour permettre l'utilisation mieux adaptée aux besoins, et raisonnée en consommation d'énergie (eau, électricité).

Ce projet est encore au stade d'étude (bien avancé), tant sur l'aspect technique que financier. Les premiers chiffres annoncés ce début d'année, n'étant que très provisoires en tant que avant projet.

Nous travaillons d'arrache pied à cet aspect de l'affaire pour ramener ce dossier à une dimension acceptable et réalisable pour notre commune.

Une fois le dossier complet, les travaux devraient être en mesure de commencer au printemps 2024 pour une réception en fin d'année.

Voirie

Depuis 2020 et jusqu'à fin 2022, ont été refaits les voies communales de Conte (2020/2021), de Tressère (2021) et le Pont du Gest (2021). Ces travaux ont été subventionnés par le Département à hauteur de 35%.

En 2023, ont été refaites les voies dites de Paroch, de Laborde et de Pitet. Ces 2 dernières ont été refaites avec un nouveau procédé par enrobé à froid pour répondre au bonus écologique financé par le Département à hauteur de 10%. Le choix de cette gamme d'enrobé à émulsion favorise la diminution de l'empreinte carbone et l'économie circulaire dans l'entretien et la construction des routes. Il s'applique dans une gamme d'épaisseur allant de 1,5 à 8cm. Ses propriétés sont comparables à celles des enrobés à chauds ou tièdes.

Ces travaux ont été réalisés par une entreprise qualifiée et certifiée, en conformité au cahier des charges en vigueur, avec une garantie de plus ou moins 10 ans.

Par ailleurs, suite à l'initiative de M. le Maire, et après une concertation avec les communes voisines de Lys et de Sévignacq, le chemin Lacoste, voit son enrobé et l'entretien de ses accotements à la charge en partie de ces deux communes. Notre village gère l'entretien de la partie jusqu'au grand chêne (Laplace).

Point sur les actions 2023

Urbanisme

Depuis 2020, 6 permis de construire ont été déposés en mairie et délivrés, 14 déclarations préalables avant travaux ainsi que 24 certificats d'urbanisme (CU) demandés et accordés (Document d'information sur les règles d'urbanisme et la faisabilité d'un projet).

En 2023 le conseil municipal a mis en discussion la réalisation d'une révision globale du PLU (Plan Local d'Urbanisme) afin d'intégrer les dispositions de la loi Climat et Résilience avant 2027 ainsi que ce texte le prévoit. Cette révision sera l'occasion de revoir la délimitation des secteurs constructibles au regard de la rétention foncière et de l'enjeu important pour la commune d'accueillir des jeunes ménages afin de maintenir en vie notre petite école de village.

La procédure de révision sera soumise à concertation du public : affichage en mairie de la délibération prescrivant la révision du PLU, informations en mairie, sur le site internet de la commune et sur le Mag, destinées à la présentation de la démarche de révision, mise à disposition d'un registre de recueil des observations et propositions de la population qui seront enregistrées, examinées et conservées par la commune, organisation de réunions publiques...

Pour la mise en œuvre de la procédure, la commune est assistée par une personne vacataire pour la réalisation notamment des cartographies liées à la révision du PLU. La première réunion a eu lieu le 13 octobre dernier.

Bois de Gerbanères

Nous voici repartis depuis le 23 septembre, pour la 3ème campagne de Gerbanères.

En étroite collaboration avec le village de Bosdarros qui détient 73% de la surface de la forêt.

Notre action a pour but de nettoyer le bois en complément du travail de l'ONF.

Nous ouvrons des accès, souvent obstrués par des arbres couchés. Plusieurs bénévoles et participants sont à la tâche.

Cette année encore 40 stères de bois vont être rapprochées des accès pour assurer une évacuation fin octobre.

Les stères seront réparties parmi les neuf bénéficiaires.



Ecole de la Chapelotte

Après s'être battus en septembre 2022 pour garder une deuxième classe, le nombre d'enfants qui se porte à 19 enfants et des perspectives en baisse pour l'année prochaine, le DASEN de Bordeaux (directeur l'éducation nationale) a décidé de fermer une classe. Madame Carole de l'école en 2022, a été reconduite à son poste en septembre 2023. Cette année de nombreux projets sont lancés pour permettre aux enfants d'apprendre dans les meilleures conditions possibles avec des mobiliers mobiles qui permettent plus grande autonomie. L'école continue encore cette année de prévoir des sorties au théâtre, à la piscine, ainsi que des rencontres sportives en rapport avec les jeux olympiques de Paris 2024.



Un lieu... une Histoire : Les enfants m'appelaient Nono

Je suis née à Bouhaben et mes deux frères Pierrot et Jean Marie aussi.

Je suis allée à la vieille école, avec M Turon, ma grand-mère m'accompagnait en passant par chez Paroch.

Mes parents et grands parents étaient agriculteurs et la vie était très dure.

Plus tard avec mes deux frères on passait de l'autre côté, côté 'soum de douyé' et puis on traversait là où est la salle des fêtes, c'était un petit sentier et on allait à l'école là.

Quand on se retirait de l'école, le retour était bien animé. On ne faisait que s'amuser avec les copains et copines, on mangeait des cerises et on se chipotait un peu.

Avec mes frères on partait chercher le pain à pied, chez Adèle au Pindats et quand on revenait il y avait un trou à la miche de 2kg, les souris étaient passées (rires) et on se faisait gronder au retour.

On allait aussi tous les trois, quand on était petits, voir Interville présentée par Guy Lux à la télévision chez le voisin, on traversait le ruisseau, on y arrivait vite, on courrait, le retour était plus dur et il faisait nuit.

Quand il neigeait à Noël, on allait à la messe de minuit à pied, on avait de la neige jusqu'en haut des cuisses, on était contents. On aimait aller à la messe même avec la neige. C'était nos seules sorties avec le catéchisme, on ne sortait pas beaucoup, mes parents travaillaient toute la journée.

A huit ans, je suis partie à Montaut chez une tante religieuse, j'y suis restée cinq ans, j'ai fini l'école là-bas. Ensuite je suis partie en apprentissage de couture à Nay durant 3ans et après j'ai cousu un peu par-ci par-là, puis à Cauterets pendant six mois pour faire les saisons et j'ai gardé deux petits frères.

Plus tard je suis rentrée à la pâtisserie à Nay pour faire la cuisine alors que je savais tout juste faire cuire un œuf (rires), en plus je cuisinais pour tous les pâtisseries et ceux qui travaillaient aussi le week-end.

J'ai rencontré Jacky aux fêtes des Labassères, on s'est marié en 1968, on s'est installé à Gan dans un appartement où on est resté 11ans. Nous avons eu trois enfants, Nadine, Patrice et Christelle.

En décembre 1979, alors qu'il n'y avait qu'un chemin en terre, nous avons fait construire notre maison sur le terrain de ma mère, au lieu-dit Mirassou(mire soleil) et nos enfants ont pu aller à l'école de la Chapelotte. Nadine y est restée six mois, Patrice un an et demi, quant à Christelle, elle y a fait toute sa scolarité. En 1980 Laurent BUZY PUCHEU était maire du village.

Pour la cantine, des parents d'élèves faisaient à tour de rôle, les repas dans la semaine. J'ai été prise en remplacement, j'étais toute seule pour faire les repas et j'ai été embauchée. Je m'occupais de la garderie matin et soir (on faisait des dessins et on jouait) et entre 13h et 13h20.



Un lieu... une Histoire : Les enfants m'appelaient Nono

J e préparais les repas, je faisais les courses une fois par semaine le mardi et je prenais le pain au retour. J'emmenais Christelle qui avait deux ans avec moi et elle restait à la cantine en attendant qu'elle ait l'âge d'aller à l'école. J'établissais moi-même les menus, que j'ai dû afficher plus tard, on avait des contrôles....

Les enfants mangeaient à midi, midi et quart au plus tard, ils essuyaient la vaisselle à tour de rôle et je leur donnais un bonbon.

J'allais faire des photocopies à l'école pour l'institutrice, en 1981-82-83, il fallait mettre de l'alcool ou je ne sais quoi, je tournais et ça faisait comme de l'encre et les photocopies sortaient. Je l'aidais de temps en temps.....

Je m'occupais du ménage des deux classes tous les jours et également de l'entretien de la mairie. Quand il y avait de la neige je ne pouvais pas me déplacer en voiture au village, alors je partais à pied, le matin pour faire la garderie à 7h30 même s'il n'y avait personne et puis je rentrais à pied.

L'employé municipal me retournait la terre, je plantais les fleurs, à coup de 400, deux fois dans l'année. Le printemps, des sauges et des œillets d'Inde et à l'automne des pensées que j'achetais à la 'Ronde des fleurs' et plus tard Boncap me livrait. A la fin de ma carrière j'étais secondée pour les plantations, car la terre commençait à être basse, j'arrivais plus tôt pour les arroser.

J'ai fait la cantine pendant 29ans.



Les secrétaires descendaient boire le café, Monsieur le Maire aussi et puis je le servais à ceux qui venaient me faire un petit coucou en allant à la mairie ou au cimetière.

Partout où j'ai travaillé c'était en famille, on rigolait, j'étais contente, c'était une autre époque. On ne regardait pas les heures, il m'arrivait de temps en temps de faire petit déjeuner certains enfants, et d'attendre le soir pour ceux qui partaient plus tard.

Je faisais le goûter et le repas de Noël, les crêpes à la chandeleur et les beignets à carnaval.

J'accompagnais les sorties scolaires, en voyage à Paris, à la piscine, à la patinoire, à la montagne, c'est là que j'ai appris à skier avec les enfants, on emmenait le casse croûte, on faisait les sandwiches là haut avec les instits. J'allais partout, j'étais vraiment pour l'école.

Les instituteurs, la secrétaire de mairie, le professeur d'occitan ou de musique, tout le monde mangeait à la cantine.

Il y a eu deux classes et jusqu'à trente enfants.

A la fête de la Chapelotte, je participais à l'intervillage, aux quilles, à la refête ainsi qu'à la battère (battre le blé), je préparais avec d'autres bénévoles le repas du chevreuil, j'aidais à la garbure.

J'ai pris ma retraite le jour de mes 60 ans, Jean ARRIUBERGE était maire.

J'ai eu six petits enfants dont je me suis occupée, surtout les deux derniers que j'emmenais et récupérais à l'école de Gan.

On se retrouve avec les copines une ou plusieurs fois dans la semaine pour jouer, une fois par mois au village et même au village voisin, j'aime jouer à la belote.

Je suis très contente de ma vie à la Chapelotte, de mon boulot que j'adorais et j'aime mon petit village.

La parole aux associations :

Depuis janvier 2014, nous avons repris le comité qui était tenu jusqu'à présent par nos parents, nous étions un groupe de copains qui étions ensemble à l'école primaire du village.

Chaque année, nous nous efforçons d'organiser bénévolement différentes manifestations pour le village.

Le comité représente entre une quinzaine et une vingtaine de jeunes allant de 16 à 34 ans.

Les principales manifestations sont les moules frites mi-juillet et les fêtes fin août - début septembre. Cette année nous avons en plus organisé deux petits repas au mois d'avril et de juin réunissant au minimum entre 70 et 80 villageois. Chaque année nous passons dans toutes les maisons du village afin d'apporter le programme des fêtes à l'occasion des sérénades.

Après une forte demande nous essayons de préparer une soirée béarnaise cette fin d'année avant le début des travaux de la salle polyvalente de Haut de Bosdarros.



Noélie s'est occupée de ces enfants qui aujourd'hui animent le comité des fêtes

GUIDE PRATIQUE DU VILLAGE



La Mairie

Horaires d'ouverture:

Tous les lundis et jeudis de **9h à 17h sans interruption**
Le samedi matin avec le maire ou les adjoints sur rendez-vous

Contact :

Téléphone - Fax mairie: 05.59.71.21.23

Téléphone du maire : 06.29.78.45.28

Mail : mairiehautdebosdarros@gmail.com

Site : <https://www.hautdebosdarros.fr>

Communication :

Si vous désirez recevoir Le Mag' par courriel vous pouvez nous envoyer une demande en communiquant votre adresse mail et postale à l'adresse suivante :

communication@hautdebosdarros.fr

La Salle des fêtes

Réservation : 06.25.19.57.38

Les déchets

Horaires d'ouverture de 9h à 12h et de 14h à 17h50.

Pensez à venir avec un justificatif de domicile.

Assat : fermé le jeudi

Asson : fermé le lundi

Coarraze : fermé le mardi

Ramassage des poubelles :

Déchets ménagers : le jeudi

Recyclables: le vendredi



Informations et réservations du lundi au vendredi de 8h30 à 18h30 avec réservation obligatoire la veille avant 17h au : **09.70.87.08.70**

La Paroisse

Renseignement :

place de l'église 64800

Nay

05 59 61 01 09

www.doyenne-nay.com

le siteweb du

catéchisme

<https://sites.google.com/view/catechismenay>

Catéchisme : Un groupe de caté ouvert à tous (même aux enfants non baptisés) a lieu le mardi et jeudi soir de 16h30 à 19h à la salle paroissiale d'Arros-Nay. Inscriptions par mail catechismenay@gmail.com

